
Bilan sur le Collectif Refusons l’Austérité  Congrès du 2122 février 2015  
 
Le texte suivant sert à faire le point sur le Collectif Refusons l’Austérité et un bilan des                                 
activités de celuici depuis le dernier congrès.  
 
Fonctionnement et «membership» 
De prime abord, il est important de noter que l’ASSÉ n’est pas membre en règle du Collectif                                 
Refusons l’Austérité. Si l’appellation « membre » est utilisée aux seins des communications                         
de Refusons l’Austérité, nous soutenons qu’il ne s’agit pas d’une instance décisionnelle. À                         
vrai dire, le Collectif fonctionne de façon à ce qu’une multitude de groupes mettent en                             
commun leurs idées et partagent leurs plans d’actions respectifs. En ce sens, nous avons                           
participé à quelques réunions suite au mandat qui fut adopté au dernier congrès, soit celui de                               
faire la promotion de notre plan d’action auprès des groupes syndicaux et communautaires.                         
Les réunions ont su regrouper une multitude de groupes (plus de 50 lors de certaines                             
réunions) tant au niveau local que national. Cellesci ont permis d’élaborer et de coordonner                           
un calendrier des actions des différents groupes et d’inviter les autres organismes à y                           
participer. Certes, nous participons aux événements qui concordent avec nos mandats et nos                         
revendications, notamment l’appel à la manifestation du 29 novembre et le rassemblement du                         
12 février dernier, mais nous nous gardons toujours la possibilité de nous dissocier advenant                           
le cas où des positions entrant en contradiction avec celles de l’ASSÉ ou pour lesquelles                             
nous n’avons aucun mandat seraient mises de l’avant.  
 
Médias au sein de Refusons l’austérité  
Depuis le début des activités du Collectif, la portion médiatique est principalement gérée par                           
des employées des communications de certains syndicats. La division actuelle des médias                       
fait en sorte que les sorties médiatiques comprennent une représentante étudiante, une                       
personne du communautaire, et une représentante du milieu syndical. Actuellement, nous                     
alternons entre les organisations étudiantes présentes (FECQFEUQASSÉ) selon les                 
événements. C’est pour cette raison que l’ASSÉ a effectué le point de presse à la suite du                                 
rassemblement de jeudi dernier à Québec, de même que celui de la manifestation nationale                           
du 29 novembre dernier à Québec. À ce sujet, nous vous référons pour plus de précisions au                                 
texte qui fut envoyé sur assésupport qui se voulait un bilan des journées du 27 et du 29                                   
novembre. Une chose est claire, la présence de groupes tels que l’ASSÉ, le FRAPRU et le                               
Collectif pour un Québec sans pauvreté diversifie le message médiatique et contribue                       
grandement à ce que nos revendications soient entendues plus largement. Ainsi, nous avons                         
pu voir dans les dernières sorties médiatiques, des appels à participer à la manifestation                           
nationale de l’ASSÉ et à la semaine d’actions et de pertubations de la Coalition opposée à la                                 
tarification et la privatisation des services publics, de même que la question de la grève                             
sociale pour le 1er mai qui fut abordée par nous de même que des groupes communautaires.                               
Au fil du temps, notre participation à certaines sorties médiatiques a permis de mettre de                             
l’avant un discours combatif et plus radical.  
 
 



Pour ces raisons, nous croyons qu’il est important de continuer à participer pour s’informer                           
des activités des autres groupes dans la lutte contre l’austérité, tout en continuant de                           
privilégier nos liens et notre participation au sein de la Coalition opposée à la tarification et la                                 
privatisation des services publics. Bien évidemment, nous soutenons également toute autre                     
initiative visant à créer des liens de solidarité entre les différents groupes luttant contre les                             
mesures d’austérité.  
 
En espérant pouvoir répondre à vos questions s’il y a lieu au congrès ce weekend.  
 
Solidairement,  
 
Le conseil exécutif 


